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MEIs representam 70% das novas 
empresas abertas em Hortolândia
De janeiro até maio deste ano, cidade registrou abertura de 522 empresas, sinal da retomada econômica  PÁGINA 04

CASAL DE IRMÃOS É PRESO EM SUMARÉ
POR ENVOLVIMENTO EM TRÁFICO E ROUBO
Operação Rapina da DIG apreendeu 1 kg de maconha e drogas sintéticas  PÁGINA 09

EM SUMARÉ 

Para auxiliar os clien-
tes a quitar débitos das 
faturas de água e esgo-
to, a BRK realiza o Fei-
rão Virtual de Negocia-
ção, entre os dias 09 de 
maio e 22 de junho, na 
plataforma Acordo Cer-
to (www.acordocerto.
com.br/brk)  ou pelo te-
lefone 0800 762 7700. To-
do processo é feito por 
telefone ou digitalmente 
na plataforma.     PÁGINA 03

Clientes da BRK 
podem colocar 
contas em dia no 
Feirão Virtual 
de Negociação

QUEDA NA TEMPERATURA

ÁREAS PÚBLICAS 

POR RESULTADOS

ATÉ 31 DE JULHO

Sumaré prepara 
acolhimento dos 
moradores em 
situação de rua 
para enfrentar  
dias mais frios

Duas hortas comunitárias são
implantadas em Hortolândia

Rodrigo Garcia anuncia bônus 
a policiais e Sindpesp contesta

Shopping ParkCity Sumaré dá 
início a Campanha do Agasalho 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Suma-
ré mobilizou uma força-
-tarefa para acolher os 
moradores em situação 
de rua no município. 
Com a queda da tempe-
ratura nos últimos dias, 
chegando a casa dos 13 
graus em algumas cida-
des da região, à noite e 
de madrugada, a admi-
nistração intensificou o 
trabalho de abordagem 
dessas pessoas que so-
frem com o frio.  PÁGINA 03

Hortolândia ganhou duas hortas comunitárias na Vila São Pedro e no Jar-
dim Amanda II. Elas foram implantadas em áreas públicas urbanas pou-
co exploradas, por vezes sujeitas a descartes irregulares de lixo, e em bre-
ve produzirão novos frutos e alimentos orgânicos.                                   PÁGINA 06

O governador Rodri-
go Garcia liberou na 
terça-feira (10) o paga-
mento de R$ 176,2 mi-
lhões em BR (Bonifi-
cação por Resultados) 
a policiais civis, mili-
tares e técnico-cientí-
ficos, além de servido-
res da SSP (Secretaria 
da Segurança Pública). 
O pagamento será rea-
lizado no próximo dia 
23. O Sindicato dos De-
legados do Estado con-
testou que o pagamen-
to será feito com um 
ano de atraso.     PÁGINA 08

O Shopping ParkCity Sumaré iniciou sua Campanha do Agasalho 2022, com 
o objetivo de receber doações de peças em bom estado para distribuí-las 
às famílias carentes. Para isso, estão instaladas caixas para a coleta com a 
identificação da campanha em todas as entradas do Shopping.         PÁGINA 07

Equipes vão orientar e encaminhar moradores de rua Serão beneficiados 95,4 mil profissionais 
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A Defesa Civil e a Secretaria de Obras e Planeja-
mento de Nova Odessa interditaram a passarela 
de pedestres sobre o Córrego Capuava, situada no 
Parque Linear entre os jardins São Manoel e 23 de 
Maio para reforma na estrutura.                  PÁGINA 05



Apalavra “com-
portamento” 
vem de com-

portar-se, de encai-
xar-se num modelo de 
boas maneiras, de agir 
de acordo com um gru-
po social”. Na infância essa pa-
lavra é muito usada e traz refe-
rências às crianças do que é ou 
não esperado, do que os adul-
tos querem ou não que ela fa-
ça e, na maioria dos casos, um 
comportamento desafiador e 
difícil, revela uma falta.

Para entender o que isso sig-
nifica proponho a seguinte re-
flexão:

Quero primeiro que você leia 
essas palavras com o coração 
tranquilo e não se sentindo co-
brado, pois se ele revela uma 
falta, será que a falta é minha?

Sempre que sentimos que 
estamos em falta com os nos-
sos filhos ou com as crianças, 
encontramos um lugar dolori-
do e pouco confortável, já que a 
culpa pode se apresentar mui-
to rapidamente.

Este artigo não possui a in-
tenção de apontar um dedo pa-
ra você, mas de contar que o 
comportamento de uma crian-
ça é um bilhete que só os pais, 
educadores e cuidadores po-
dem abrir, ler e agir de forma 
a auxiliar essa criança.

Nos últimos anos, os estudos 
na área da Neurociência reve-
lam que o cérebro se desenvol-
ve até os 20 e poucos anos, por-
tanto, bebês, crianças e jovens 
estão em processo de desenvol-
vimento. Agora, nós, adultos, 
já temos todo o nosso sistema 
neuronal desenvolvido, por is-
so, conseguimos compreender 
a comunicação que a criança 
estabelece através do seu com-
portamento.

Quando eu digo que todo 
comportamento difícil reve-

la uma falta, quero di-
zer que as crianças, as-
sim como nós, têm co-
mo desejo diário sentir 
o amor, que é especial, 
que é querida, amada, 
enfim, se sentir bem.

Uma criança que está se 
comportando de forma ina-
dequada tende a receber dos 
adultos uma crítica, uma puni-
ção ou castigo; porém ela é um 
ser em desenvolvimento, nem 
seu cérebro já completou todo 
o processo e dentro desta jor-
nada ela só sabe se comunicar 
desta forma: gritando, choran-
do excessivamente, se opondo, 
batendo ou chutando.

A terapeuta Jane Nelsen tem 
uma frase que cabe bem à es-
sa nossa conversa, ela diz: “De 
onde tiramos a absurda ideia 
de que para fazer uma crian-
ça agir melhor, devemos fazê-
-la primeiro se sentir pior?” 
Quem agirá de forma acolhe-
dora, assertiva, amorosa, res-
peitosa num ambiente em que 
não sente o amor, o acolhimen-
to e o respeito?

Então, como podemos ler es-
se bilhete?

O comportamento desafia-
dor da criança é a ponta de um 
iceberg, é a revelação de que al-
go precisa ser alterado e que 
não está no controle ou na con-
dição desta criança realizar tal 
mudança.

A partir dessa constatação, 
onde os pais devem focar seu 
olhar?

Vou listar algumas possibi-

lidades mais comuns:
- Rotina pouco saudável: 

rotina é muito mais ampla do 
que o horário de dormir, acor-
dar, da escola e da lição. Rotina 
é tudo que acontece em nosso 
dia a dia, por isso ela é tão im-
portante. Uma rotina saudá-
vel atende às necessidades fí-
sicas e emocionais da criança 
e também do adulto, pois não 
tem como a criança ter uma 
rotina maravilhosa para si e 
os pais estarem vivendo uma 
rotina extremamente exausti-
va. Neste modelo, a conexão fi-
ca perdida.

- Ritmo biológico não respei-
tado: as crianças e jovens pos-
suem um ritmo biológico que é 
o sono, a alimentação, a excre-
ção, mas que também é o rit-
mo de realizar determinada 
tarefa, o tempo para respon-
der uma solicitação. Se no dia 
a dia esse ritmo é sempre des-
respeitado, o comportamento 
opositor tende a aparecer co-
mo forma de comunicar que 
isso não está bom.

- Falta de conexão: todas as 
crianças necessitam de cone-
xão. Conectar-se é se sentir 
unido, próximo ao outro e essa 
proximidade é emocional, não 
apenas física. A melhor forma 
de se conectar a uma criança é 
brincando com ela. Nem sem-
pre a rotina permite momen-
tos de conexão real com nos-
sos filhos, porém eles são es-
senciais e se não estão aconte-
cendo precisamos olhar para a 
rotina para verificar como en-

caixar essa conexão. Presen-
ça física é estabelecida apenas 
por estarmos ali, agora, pre-
sença emocional necessita de 
disponibilidade e da constru-
ção de uma relação de escu-
ta e atenção com a criança e 
o jovem.

Se hoje o bilhete que seu 
filho lhe escreve, através do 
comportamento não é aquele 
que você esperava, observe os 
três aspectos acima e comece 
a realizar pequenas mudan-
ças no seu dia a dia e vivencie 
a tranquilidade e leveza que é 
construir uma relação de par-
ceria, respeito mútuo e de cola-
boração dentro do próprio lar.

Talvez você ainda esteja se 
perguntando, o que eu faço 
com o comportamento difícil? 
Ignoro? Repreendo? Dou um 
castigo? Tiro alguma coisa?

Nenhuma das ações acima 
são orientadas. A criança já 
está se sentindo mal e deve es-
tar lidando com a consequên-
cia da sua ação, que pode ser 
um amigo não querer mais 
brincar, um brinquedo que 
quebrou, a frustração do não 
que recebeu, a raiva de não ser 
atendida imediatamente...

A nossa conduta com as 
crianças deve ser de acolhi-
mento e orientação. Acolho o 
choro, a raiva, a tristeza, o me-
do, o mau comportamento e 
oriento de acordo com a má-
xima: “Esse comportamento 
me conta algo, é um comuni-
cado!”. Nenhum bilhete deve 
ser calado, ele deve ser lido e a 
ação acontecerá, se for possí-
vel e, se não for, comunicare-
mos também.

Então acolher sempre, ser 
gentil, ser firme às vezes e re-
fletir sobre o comportamento 
é essencial para que você vi-
vencie uma nova história na 
relação com seu filho.

Todo comportamento revela uma falta!
Beatriz Montenegro é Pedagoga, Neuropsicopedagoga e Educadora Parental pelo API (Certificado Internacional de Apego Seguro)

OPlanares (Pla-
no Nacional 
de Resíduos 

Sólidos) e o Recicla+ 
(Certificado de Crédi-
to de Reciclagem) são 
instrumentos que au-
xiliarão na implementação 
da Política Nacional de Re-
síduos Sólidos - PNRS, Lei 
12.305/2010.

Muito aguardado desde a 
aprovação desta Política, da 
qual fui relator, o Planares é 
um dos instrumentos mais 
importantes da PNRS, pois 
estabelece, no longo prazo, as 
metas, os projetos e as ações 
para que os objetivos da Lei 
sejam colocados em prática. 

O Planares orienta, em âm-
bito nacional, os caminhos a 
serem seguidos pelos gesto-
res para que seja superada a 
atual situação dos resíduos 
no Brasil - quase 50% de to-
do o lixo produzido diaria-
mente é descartado inade-
quadamente, contaminando 
as águas superficiais e sub-
terrâneas, os solos e afetan-
do a saúde da população. Daí 
a sua relevância.

Destaco o trabalho do Mi-
nistério do Meio Ambiente, 
em especial a Secretaria de 
Qualidade Ambiental, pe-

la elaboração e agora 
aprovação do Plana-
res; lembrando, entre-
tanto, que estamos, no 
mínimo, 10 anos atra-
sados. Se estivesse em 
vigor, o Plano teria au-

xiliado na implementação da 
coleta seletiva e no aumento 
da taxa de reciclagem, na eli-
minação dos quase 3000 li-
xões espalhados pelo territó-
rio nacional ou ainda na for-
malização do trabalho de cer-
ca de 800.000 catadores de 
materiais recicláveis. 

E para recuperar o tempo 
perdido, o Plano trouxe me-
tas ambiciosas. Espera asse-
gurar, até 2040, que 100% dos 
municípios tenham seus pla-
nos de gestão integrada de re-
síduos elaborados. Que 72% 
da população tenha acesso a 
sistemas de coleta seletiva e 
que sejam recuperadas 50% 
das embalagens colocadas no 
mercado pelos sistemas de lo-
gística reversa. Prevê ainda - 
e estamos esperançosos que 
consiga-, encerrar, até 2024, 
o funcionamento dos lixões 
e aterros controlados.

O Planares padece, porém, 
do mesmo mal que a PNRS: 
faltam instrumentos econô-
micos para efetivar as suas 
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02 Opinião
Planares e Recicla+ estratégias. Sabemos que a 

gestão dos resíduos é uma ta-
refa complexa e muita cara pa-
ra pequenos, e até, municípios 
médios. Por isso, empenhei-
-me pela aprovação, no Novo 
Marco Legal do Saneamento 
(Lei 14026/20), de mecanismos 
de cobrança que garantam a 
sustentabilidade econômico-
-financeira do serviço de co-
leta e destinação ambiental-
mente correta dos resíduos. 

Não basta apoiar os estados 
na implementação de uma ges-
tão regionalizada de resíduos, 
é preciso usar instrumentos 
fiscais para viabilizar essa re-
gionalização. Não surtirá efei-
to vedar o repasse de recursos 
a municípios que disponham 
inadequadamente o lixo, é ne-
cessário criar linhas de crédi-
to para que os municípios en-
cerrem, definitivamente, a ope-
ração em lixões e aterros con-
trolados. A implementação da 
PNRS não será obra do acaso, 
mas resultado de estímulos 
bem direcionados.

Por isso, foi bem recebida a 
criação do Recicla+, um ins-
trumento que pode permitir 
a construção de um modelo 
economicamente viável para 
a Logística Reversa de emba-
lagens. Nos moldes do Certifi-
cado de Reciclagem (RCE) que 
o estado de São Paulo institui 
em 2018, o Recicla+ comprova, 
com base em notas fiscais, a 
restituição ao ciclo produtivo 

dos produtos ou das embala-
gens colocadas no mercado. O 
certificado poderá ser adquiri-
do pelas empresas para fins de 
comprovação de cumprimento 
das metas prevista na PNRS. 

Como presidente da Fren-
te da Economia Verde, defen-
do a modelagem de mais des-
ses instrumentos, fundamen-
tados na eficiência e agilida-
de do  mercado e por meio dos 
quais é possível incorporar os 
custos ambientais e sociais no 
processo produtivo. Mas pre-
cisamos analisar o seu cará-
ter voluntário. 

Em São Paulo, desde o iní-
cio de sua operação, o RCE já 
movimentou R$ 19 milhões, 
comprovando a destinação 
ambientalmente correta de 
277.973 toneladas de embala-
gens. A adesão das empresas 
só foi possível porque, no es-
tado, é obrigatório comprovar 
o cumprimento das metas de 
Logística Reversa para a ob-
tenção e a renovação de licen-
ças ambientais. Precisamos 
pensar em estender essa obri-
gatoriedade para todo o País.

A Política Nacional de Re-
síduos Sólidos é uma lei com 
potencial para promover uma 
verdadeira revolução na nos-
sa forma de produzir e na nos-
sa forma de consumir. Sua to-
tal implementação contribui-
rá para que o Brasil transite 
para uma economia de bases 
mais sustentáveis.

Deputado Arnaldo Jardim é Presidente da Frente da Economia Verde

tribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
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Defesa Civil............................3897-9852
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Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2479
Sábado, 07 de Maio de 2022 

Concurso 2516
2ª feira, 09 de Maio de 2022 

Concurso 2363
Sábado, 07 de Maio de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2310
2ª feira, 09 de Maio de 2022 

Concurso 5848
2ª feira, 09 de Maio de 2022 

10   15   17   20   21   35

05   08   10   15   45   49

02   06   18   19   20   48

01    02    03    05    07

08    10    11    14    15

16    17    21    22    24

03    05    09    13    21

27    34    35    41    44

48    52    64    66    67

71    74    75    77    82

04    22    35    40    54

Clima Região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

TEMPERATURA

Mínima 16º    l    Máxima 28º

Uma criança que está se comportando 
de forma inadequada tende a 

receber dos adultos uma crítica, 
uma punição ou castigo; porém ela 

é um ser em desenvolvimento



Para auxiliar os clien-
tes a quitar débitos das 
faturas de água e esgo-
to, a BRK, concessioná-
ria responsável por ser-
viços de saneamento em 
Sumaré, anuncia o Fei-
rão Virtual de Negocia-
ção, entre os dias 09 de 
maio e 22 de junho, na 
plataforma Acordo Certo 
(www.acordocerto.com.
br/brk) ou pelo telefone 
0800 762 7700.

A iniciativa tem co-
mo objetivo auxiliar os 
clientes a regularizarem 
os seus débitos sem pre-
cisar se deslocar até uma 
loja da BRK, de maneira 
rápida e segura. Todo o 

processo é realizado por 
telefone ou digitalmen-
te na plataforma Acordo 
Certo, que oferece condi-
ções facilitadas para o 
pagamento de débitos.

Para iniciar o proces-
so de negociação, o pri-
meiro passo é criar um 
cadastro na Acordo Cer-
to com CPF, data de nas-
cimento, e-mail e núme-
ro de telefone celular. Na 
etapa seguinte, é iniciado 
o processo de negociação, 
com acordos personali-
zados para atender a ne-
cessidade de cada pessoa, 
com opções de pagamen-
to das faturas vencidas.

“Com a pandemia, sa-
bemos que muitos brasi-
leiros tiveram as suas fi-
nanças afetadas, por isso 

Feirão Virtual de Negociação auxilia clientes 
da BRK em Sumaré a colocar as contas em dia

SEM SAIR DE CASA

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

N. Odessa recupera 
passarela do parque 
linear entre o São 
Manoel e 23 de Maio
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Por conta do frio, Sumaré 
intensifica acolhimento aos 
moradores em situação de rua

Clientes poderão regularizar os seus 
débitos sem precisar se deslocar até 
uma loja da BRK

CONFIRA PONTOS PARA DOAÇÃO DE AGASALHO

4 Fundo Social de Solidariedade: Rua Dom Barreto, 1.377, Centro.

4 Paço Municipal: Rua Dom Barreto, 1.303, Centro.

4 Centro Administrativo de Nova Veneza: Avenida Brasil, 1.111, Nova Veneza.

4 OAB - Casa da Advocacia e Cidadania: Rua João Jacob Rohweder, 60,  
     Jardim Alvorada.

4 Sala da OAB do Fórum Cível: Rua Antonio de Carvalho, 170, Centro.

4 OAB Sala Fórum Trabalhista: Rua Ernesto Barijan, 645, Planalto do Sol.

4 Rotary Club Sumaré: Rua Antônio do Vale Mello, 614, Centro.

4 Shopping ParkCity Sumaré: Avenida Rebouças, 3.400, Jardim Paulista.

4 Clube Recreativo Sumaré: Av. Rebouças, 863 - Centro

Muitos não aceitam ir para abrigos e então recebem agasalhos, roupas e cobertores 

A Prefeitura de Suma-
ré mobilizou uma força-
-tarefa para acolher os 
moradores em situação 
de rua no município. Com 
a queda da temperatura 
nos últimos dias, em ple-
no outono, chegando a ca-
sa dos 13 graus em algu-
mas cidades da região, à 
noite e de madrugada, a 
administração intensifi-
cou o trabalho de abor-
dagem dessas pesoas, que 
são as que mais sofrem 
nesta época do ano por 
causa do frio intenso. 

A prefeitura confirmou 
ao Jornal Tribuna Libe-
ral que equipes formadas 
pela Defesa Civil, Corpo 
de Bombeiros, Fundo So-
cial de Solidariedade e Se-
cretaria de Inclusão So-
cial iniciarão um traba-
lho intensi vo, nos perío-
dos noturnos e aos finais 
de semana, para orienta-
ção, especialmente a pes-
soas que desejam perma-
necer nas ruas e que fi-
cam mais vulneráveis e 
expostas ao frio.

A administração tam-
bém informou, por meio 
da assessoria, que a Ca-
sa de Passagem para pes-
soas em situação de rua 
trabalha na ampliação de 
vagas durante o período 
de baixas temperaturas. 
Também serão entregues 
cobertores e agasalhos 
àquelas pessoas resisten-
tes ao abrigamento, forne-
cidos pela Defesa Civil Es-
tadual e de doações rece-
bidas pelo Fundo Social. 
Os serviços de abordagem 
são permanentes. A Se-
cretaria Municipal de In-

clusão, Assistência e De-
senvolvimento Social, por 
meio do SEAS, atende, em 
média, cerca de 100 pes-
soas por mês. A aborda-
gem social é realizada por 
psicólogos, assistentes so-
ciais e educadores sociais. 
“Uma relação de confian-
ça e respeito é necessária 
para que as pessoas acei-
tem ajuda, passem pelo 
CREAS (Centro de Refe-
rência Especializado de 
Assistência Social), onde 
recebem avaliação psicos-
social e iniciam um acom-
panhamento que preten-
de fortalecer a convivên-
cia com a família e a so-
ciedade, através do aces-
so a direitos básicos”, des-
tacou a prefeitura. 

Na Casa de Passagem, 
localizada na região cen-
tral, os usuários têm aces-
so ao abrigo, recebem 
orientações, atendimen-
tos socioassistenciais e en-
caminhamentos aos servi-
ços de Assistência Social, 
Saúde, entre outros. 

“O acolhimento insti-
tucional, conforme a Po-
lítica Nacional de Assis-
tência Social, é realizado 
por nossas equipes com 
muito cuidado e sensibi-
lidade, colaborando com 
o fortalecimento dos vín-
culos das pessoas em si-
tuação de rua ou desa-
brigo com seus familia-
res e a comunidade, além 
de reduzir a vulnerabili-
dade social que se agra-
vou durante a pandemia. 
Infelizmente, muitos não 
aceitam ir para os abri-
gos e, por isso, intensifi-
camos as ações com es-
sas pessoas, distribuin-
do agasalhos, roupas e co-
bertores, para que os ris-

cos de viver nas ruas e es-
tarem expostos ao clima 
sejam menores e para que 
se sintam acolhidos e am-
parados”, comentou a pre-
sidente do Fundo Social, 
Mara Dalben. 

“Realizamos diaria-
mente um trabalho com 
essas pessoas em situação 
de rua, fazendo um servi-
ço de abordagem e super-
visão de todos, sempre vi-
sando à orientação para 
a remoção para os abri-
gos, onde encontram au-
xílio. Infelizmente, muitos 
são resistentes e preferem 
continuar nas ruas. Essas 
pessoas recebem acompa-
nhamento in loco e, mes-
mo não aceitando perma-
necer nos alojamentos, 
podem ir até o local des-
cansar, fazer uma alimen-
tação, receber cuidados. 
Trabalhamos com muita 
delicadeza com essas pes-
soas, buscando reinseri-
-las na sociedade, ofertar 
auxílio psicossocial e uma 
vida digna, porém, ainda 
encontramos muita resis-
tência, por isso, focamos 
na sensibilização de ca-
da um”, explicou o prefei-
to Luiz Dalben.

SERVIÇO
O ingresso nos aloja-

mentos é realizado pelo 
SEAS (Serviço Especiali-
zado de Abordagem So-
cial), por meio de solici-
tação da Rede Socioassis-
tencial ou de munícipes. 
Para contato telefônico, 
os números são (19) 2214-
8574 ou (19) 98723-0698. O 
contato também pode ser 
feito via Defesa Civil, por 
meio do 199, 24 horas por 
dia, todos os dias.

CAMPANHA DO AGASALHO 
Além disso, vai até o dia 

21 de julho a Campanha 
do Agasalho. No dia 28 de 
maio acontece o DIA D, na 
Praça das Bandeiras, em 
parceria com a EPTV. Na 
data, será realizada uma 
mobilização para aumen-
tar as doações. Desde 2017, 
mais de 300 mil peças fo-
ram arrecadadas e distri-
buídas para famílias em 
situação de vulnerabilida-
de social no município.

Queda brusca na temperatura registrada nos últimos 
dias exige cuidados especiais com moradores em situação de rua
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criamos uma ação para 
atender de forma perso-
nalizada cada um de nos-
sos clientes. É uma opor-
tunidade para colocar as 
contas em dia, sem a ne-
cessidade de sair de ca-
sa”, explica Adriano Men-
donça, responsável pela 
área comercial da BRK 
em Sumaré.

Além da plataforma 
para negociação de dé-
bitos, a concessionária 
também disponibiliza 
canais digitais de aten-
dimento para auxiliar os 
clientes. Na agência vir-
tual Minha BRK (minha-
brk.com.br) e no 0800 771 
0001 o atendimento es-
tá disponível 24 horas 
por dia nos sete dias da 
semana. No horário co-
mercial, também é pos-
sível solicitar o atendi-
mento pelo WhatsApp 
(11 99988-0001) e via Fa-
cebook (facebook.com.br/
brk.ambiental).



A Casa do Empreende-
dor é um dos órgãos da 
Prefeitura que oferece 
apoio e orientação para 
quem quer começar ou já 
tem negócio ou empresa. 
O órgão também realiza 
serviços gratuitos para 
empreendedores, tais co-
mo abertura de empre-
sa, de Inscrição Munici-
pal, Declaração Anual do 
Simples Nacional para o 
Microempreendedor In-
dividual (DASN – SIMEI), 
também conhecida como 
Declaração Anual de Fa-
turamento, entre outros. 

O órgão fica dentro do 
Hortofácil, localizado na 
Rua Argolino de Moraes, 
405, Vila São Francisco. 
O atendimento é de se-
gunda a sexta-feira, das 
8h às 17h. De janeiro até 
o início deste mês, o ór-
gão realizou um total de 
8.406 serviços prestados 
para empreendedores. 

A Prefeitura ainda 
oferece mais serviços, 
orientação e capacita-
ção para os empreende-
dores da cidade por meio 
de outros dois órgãos, 
Banco do Povo e Sebrae 

(Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Peque-
nas Empresas) Aqui, am-
bos também dentro do 
Hortofácil. 

O secretário de Desen-
volvimento Econômi-
co, Trabalho, Turismo 
e Inovação, João Perei-
ra da Silva, ressalta que 
os empreendedores têm 
uma importância signi-
ficativa para a economia 
do município, com con-
sequente geração de em-
prego e renda. Por isso é 
fundamental que a Pre-
feitura ofereça apoio pa-

ra eles neste momento 
de retomada econômica. 

“Esses números regis-
trados já desde o início 
deste ano pela Casa do 
Empreendedor são mui-
to importantes. Mostram 
que o empreendedoris-
mo já começou a dar si-
nais positivos de recu-
peração, o que é muito 
alentador para a econo-
mia do município. Te-
mos percebido que mui-
tas pessoas que foram 
prejudicadas ou perde-
ram empregos durante 
a pandemia não desa-

nimaram. Com criativi-
dade e força de vontade, 
elas estão se virando e 
começando outras ativi-
dades”, disse o secretá-
rio João Pereira da Silva.

“Por isso é importan-
te a Prefeitura oferecer 
apoio para essas pes-
soas, bem como aos em-
preendedores já estabe-
lecidos, para que todos 
consigam prosperar em 
seus negócios e empre-
sas. O apoio e o fomen-
to da Prefeitura para 
os empreendedores ge-
ra benefícios para o pró-

prio município. Além da 
Casa do Empreendedor, 
por meio de outros dois 
órgãos, Banco do Povo 
e Sebrae Aqui, a Prefei-
tura oferece um rol bas-
tante completo e varia-
do de serviços, tais co-
mo orientação, emprésti-
mo de recursos financei-
ros, atividades de capa-
citação, entre outros, pa-
ra que os empreendedo-
res da cidade consigam 
expandir e fazer inves-
timentos de suas ativi-
dades e empresas”, res-
saltou Pereira. | Da Redação

Casa do Empreendedor oferece orientação a quem abre negócio

Crianças e adolescen-
tes, estudantes da rede 
municipal de ensino e 
atendidos por entidades 
sociais, participaram, na 
manhã desta terça-feira 
(10/05), de mais uma ação 
da campanha “Maio La-
ranja”, promovida pela 
Prefeitura de Hortolân-
dia, neste mês de sensi-
bilização para a preven-
ção e o combate ao abuso 
e à exploração sexual de 
crianças e adolescentes. 

O prefeito José Nazare-
no Zezé Gomes também 
esteve no Oape (Observa-
tório Ambiental Parque 
Escola), antigo Creape, no 
Jardim Santa Clara do La-

go, para chamar a aten-
ção de todos com relação 
ao tema. A ação faz par-
te da programação oficial 
do mês de aniversário de 
31 anos de Hortolândia.

“No Maio Laranja, é ne-
cessário garantir a toda 
criança e adolescente o di-
reito ao seu desenvolvi-
mento de forma segura e 
protegida, livres do abu-
so e da exploração sexual. 
Por isso, buscamos forta-
lecer nossas políticas pú-
blicas para esse enfrenta-
mento que deve ser diário. 
Neste ano, inauguramos 
um segundo Conselho Tu-
telar em Hortolândia, ha-
ja vista o crescimento da 
nossa cidade e o aumen-
to da demanda. É preciso 
também que as pessoas 

Crianças e jovens de 
Hortolândia participam 
de ações contra abuso 
sexual e exploração

Estudantes da rede municipal de ensino e atendidos por 
entidades são orientados sobre prevenção e combate ao abuso
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MAIO LARANJA

EMPREENDEDORISMO

De acordo com a Casa do Empreendedor, MEIs representam 70% das aberturas de novas empresas na cidade

O empreendedorismo 
está contribuindo ex-
pressivamente na reto-
mada econômica de Hor-
tolândia. Prova disso é 
que a Casa do Empreen-
dedor, órgão da Prefeitu-
ra, registrou de janeiro 
até o início deste mês a 
abertura de 522 empre-
sas. De acordo com o ór-
gão, cerca de 70% das 
aberturas foram feitas 
por MEIs (Microempreen-
dedores Individuais). 

Outro dado importan-
te destacado pelo órgão 
é a abertura de Inscri-
ção Municipal. De janei-
ro até o início deste mês, 
o órgão fez 672 inscri-
ções. Inscrição Munici-
pal é o número de identi-
ficação de pessoas jurídi-
cas no cadastro tributário 
da Prefeitura. Para o ór-
gão, o aumento das ins-
crições é outro indicativo 
que comprova a retomada 
econômica no município, 
uma vez que as empresas 
precisam da inscrição pa-
ra emitir nota fiscal.

Ainda de acordo com a 

Casa do Empreendedor, 
os MEIs que mais fizeram 
abertura de empresa são 
dos ramos de transporte 
de carga e de alimenta-
ção. O órgão também tem 
registrado grande procu-
ra de abertura de empre-
sa por MEIs autônomos. 
Esse é o caso de Angeli-
ca Cristina Jesus de Sou-
za, que se formalizou pa-
ra atuar como motoris-
ta de táxi, e assim poder 
emitir nota de serviço pa-
ra seus clientes. 

A motorista conta ter 
ficado surpresa com o 
atendimento do órgão. 
“Eu já havia procurado 
contadores, que me dis-
seram que iriam cobrar 
para fazer a abertura 
de empresa. Aí, então eu 
soube que a Casa do Em-
preendedor da Prefeitu-
ra faz esse serviço gra-
tuitamente. Fiquei feliz 
porque consegui resolver 
isso em 10, 15 minutos, e 
sem custo nenhum”, des-
taca a motorista. 

Após ter ficado para-
da na pandemia em vir-
tude das restrições sani-
tárias, Angelica comemo-
ra por estar conseguindo 

retomar suas atividades 
neste ano. “A situação já 
melhorou muito. A pro-
cura pelo meu serviço es-
tá aumentando”, destaca 
a motorista. 

CONFIANÇA 
Ser MEI formalizado é 

importante para poder 
receber pagamentos. Por 
esse motivo que o insta-
lador Luan Bispo tam-
bém fez a abertura de 
empresa na Casa do Em-

preendedor. “Ao fazer a 
formalização, posso emi-
tir nota fiscal. A maioria 
dos clientes que eu aten-
do são grandes empresas 
da cidade e da região. E 
elas só fazem pagamen-
tos com nota fiscal”, sa-
lienta o autônomo, que 
trabalha com instalação 
de acessórios e reparos 
elétricos de caminhões. 

Luan ressalta que a 
pandemia não afetou seu 
trabalho. “Pelo contrário, 

foi a época que não faltou 
serviço. Tive até que con-
tratar dois funcionários 
para me ajudar”, conta o 
instalador. 

A formalização é impor-
tante também para trans-
mitir confiança aos clien-
tes e mostrar que a empre-
sa é idônea e faz um traba-
lho sério. Foi isso que mo-
tivou a decoradora de fes-
tas Estela Gasque a abrir 
sua empresa na Casa do 
Empreendedor. 

Após sair da empresa 
onde trabalhava, a autô-
noma começou a atuar 
no setor de decoração de 
festas. “Comecei a traba-
lhar junto com meu mari-
do, que já atuava no ramo 
de aluguel de móveis pa-
ra festas. Hoje, na empre-
sa somos eu, ele e o nosso 
filho”, conta Estela. 

Com o aumento da de-
manda pelo seu serviço, 
Estela percebeu que era a 
hora de formalizar a em-
presa. “Ser formalizado 
é importante para pas-
sar mais confiança aos 
clientes. Fiz a abertura 
de empresa também por 
causa do INSS (Instituto 
Nacional de Seguro So-
cial), que é algo que não 
dá para deixar de pagar. 
Sobre isso, a equipe da 
Casa do Empreendedor 
nos deu várias orienta-
ções”, elogia Estela. A for-
malização também é im-
portante para o futuro 
da empresa. “Queremos 
melhorar vários pontos 
da nossa empresa, e com 
isso podermos fazer in-
vestimentos para o ne-
gócio crescer”, salienta 
a decoradora.

MEIs que mais fizeram abertura de empresa são 
dos ramos de transporte de carga e de alimentação

Hortolândia registra abertura de 522 
empresas novas por MEIs em 2022

DIVULGAÇÃO

QUARTA-FEIRA,
11 DE MAIO DE 2022 Tribuna LiberaLCidadestribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare04

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

quarta (18/05), a ação se-
rá promovida pelo pes-
soal do CREAS (Centro 
de Referência Especia-
lizada de Assistência 
Social) e na sexta-feira 
(20/05), pela equipe do 
CCS (Centro de Convi-
vência Social) Jd. Brasil. 

“As ações comunitárias 
têm como objetivo orien-
tar, esclarecer e cons-
cientizar a população pa-
ra que possa identificar, 
prevenir e denunciar as 
situações de violência se-
xual de crianças e adoles-
centes”, afirma a gerente 
de Proteção Social Espe-
cial, Dusce Oliveira. 

“Preser var nossas 
crianças e adolescentes é 
um dever não só do poder 
público, mas de todo o ci-
dadão e cidadã responsá-
vel. Prevenir através da 
conscientização é garantir 
um futuro sem traumas 
para nossas gerações fu-
turas”, ressaltou o secre-
tário de Inclusão e Desen-
volvimento Social, Fran-
cisco Raimundo da Silva.

sejam mais vigilantes, es-
pecialmente no convívio 
familiar. A grande maio-
ria dos abusos acontece 
dentro de casa e é funda-
mental que a denúncia 
seja feita. Não podemos 
mais tolerar esse tipo de 
violência contra as nossas 
crianças e jovens”, afirma 
o prefeito Zezé Gomes. 

Além de integrantes da 
Emef (Escola Municipal de 
Ensino Fundamental) Vi-
va Mais, das OSCs (Orga-
nizações da Sociedade Ci-

vil) Contato e Associação 
dos Patrulheiros e Guarda 
Mirim de Hortolândia e de 
idosos do Serviço de Con-
vivência do CRAS (Centro 
de Referência de Assis-
tência Social) Santa Cla-
ra, o evento contou com a 
presença dos secretários 
de Inclusão e Desenvolvi-
mento Social, Francisco 
Raimundo da Silva (titu-
lar) e Roberta Morais Di-
niz (adjunta); de Meio Am-
biente, Eliane Nascimento 
(titular); e da equipe técni-

ca que organizou toda a 
ação: as assistentes sociais 
Kátia Castanheira e Au-
ricélia Batista, a psicólo-
ga Ana Paula Lacerda e a 
coordenadora da unidade, 
Roseli Salete Braghirolli. 

Ainda nesta semana, 
sempre às 9h, estão pre-
vistas outras duas ações: 
uma na quinta (12/05), a 
ser realizada pelo CRAS 
Novo Ângulo, e outra na 
sexta-feira (13/05), pe-
lo CRAS Jd. Primavera. 
Na semana seguinte, na 
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Governador 
libera R$ 176,2 mi 
de bônus a policiais 
e Sindicato reclama
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Nova Odessa vai recuperar 
passarela do parque linear 
entre São Manoel e 23 de Maio
Segundo a prefeitura, medida 
foi adotada por causa dos riscos 
provocados por problemas com 
solda da estrutura metálica

A Defesa Civil e a Se-
cretaria de Obras e Pla-
nejamento de Nova Odes-
sa interditaram na últi-
ma semana a passare-
la de pedestres sobre o 
Córrego Capuava, situa-
da no Parque Linear en-
tre os jardins São Manoel 
e 23 de Maio. A interdição 
emergencial foi necessá-
ria após serem notados 
pontos de solda “soltos” 
na parte inferior da es-
trutura metálica da pas-
sarela. A secretaria já es-
tá tomando as medidas 
necessárias para o con-
serto da passarela, inau-
gurada em 2020. 

“Interditamos a pas-
sarela após uma vistoria 
na qual achamos uma ra-
chadura em uma das es-

truturas que dão supor-
te ao piso de madeira. Ela 
vai ser recuperada e re-
modelada através de um 
trabalho de serralheria. 
Pretendemos fazer ali al-
go parecido a um boule-
vard para que a popula-
ção dos bairros do entor-
no possa aproveitar me-
lhor a passagem de pe-
destres e o próprio par-
que linear”, explicou a se-
cretária de Obras do Mu-
nicípio, a arquiteta Mi-
riam Lara Netto. 

Segundo o secretário-
-adjunto de Obras, Renan 
Cogo, a previsão é que o 
trabalho de recuperação 
da estrutura metálica da 
passarela dure cerca de 
20 a 30 dias. “Vai ser feito 
o reforço da estrutura me-
tálica e dos apoios, além 
das emendas da passare-
la, agora com soldas espe-

cificas para aquele tipo de 
material e utilização, ga-
rantindo a segurança dos 
pedestres”, adiantou o en-
genheiro.

Em função da interdi-
ção, os pedestres jamais 
devem tentar “cruzar” a 
passarela. A opção para 
quem segue a pé no sen-

tido 23 de Maio/São Ma-
noel é ir pela Rua Uirapu-
ru (que margeia o Parque 
Linear) e utilizar a pas-
sagem da Avenida Pas-

coal Piconi. Já quem vai 
no sentido contrário (São 
Manoel/23 de Maio) preci-
sa continuar pela calça-
da da Rua Olívio Belina-
te até a ponte com a cal-
çada da Pascoal Piconi. 

PONTE 
Enquanto isso, prosse-

guem em ritmo acelera-
do, logo ao lado da pas-
sarela, as obras da nova 
ponte sobre o Córrego Ca-
puava na Rua Sigesmun-
do Andermann, ao lado 
do Ginásio do Jardim São 
Manoel. A passagem anti-
ga corria risco de colapso 
após as fortes chuvas de 
janeiro e, por isso, foi in-
terditada em março pe-
la Secretaria de Obras e 
Planejamento, Defesa Ci-
vil Municipal e Setor de 
Trânsito. 

Atualmente, a empre-
sa contratada finaliza a 
remoção das antigas li-
nhas de tubulação de pe-
queno diâmetro que cor-
tava o maciço, mas que 
não dava conta da vazão 
do córrego em momento 
de chuvas intensas e re-
pentinas, causando ala-
gamentos no parque li-
near. A nova ponte vai ser 
construída com quatro 
linhas de aduelas, gran-
des estruturas de con-
creto armado com maior 
capacidade de vazão das 
águas, em vez de tubula-
ção simples aterrada que 
ocorria até então.

Devido aos reparos que devem ser concluídos em até 30 dias, pedestres 
jamais devem tentar “cruzar” a passarela, que fica sobre o Córrego Capuava
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O Fundo Social de So-
lidariedade da Prefeitu-
ra de Nova Odessa promo-
veu na manhã dessa ter-
ça-feira (10/05) mais um 
dia de cuidados à Melhor 
Idade. A atividade, reali-
zada em parceria com o 
Senac (Serviço Nacional 
de Aprendizagem Comer-
cial) de Americana, con-
tou com palestra, segui-
da de cuidados com os pés 
(esfoliação, hidratação e 
nutrição). 

A ação ficou a cargo 
das estudantes do curso 
técnico de Podologia Ma-
riana Fonseca e Vanessa 
Boschini, sob supervisão 
da professora Melissa De-
latorre. Trata-se da conti-
nuidade dos trabalhos de-
senvolvidos mês passa-
do, quando as idosas tam-
bém tiveram avaliação da 
saúde dos pés, receberam 
orientação, além de uma 
sessão de higienização e 
hidratação. 

“Além da prevenção e 
dos cuidados com os pés, 
isso que está sendo ofere-
cido aqui no Clube da Me-
lhor Idade é uma reunião 
de pessoas que estão em 
busca do próprio bem-es-
tar. É gratificante propor-
cionar esses momentos e 
ver a alegria e o engaja-
mento das participantes. 
Agradecemos à professo-
ra Melissa e às alunas, que 
mais uma vez atenderam 

com muito carinho a nos-
sa Melhor Idade”, disse a 
presidente do Fundo So-
cial, Rose Miranda.

Para a dona Neusa Fer-
reira Cardoso, de 82 anos, 
foi uma manhã muito es-
pecial. “Depois de apo-
sentada, ainda continuei 
trabalhando por mais 20 
anos. Com a pandemia, a 
filial da empresa fechou 
e eu não queria ficar via-
jando para outra cidade, 
daí decidi me ‘aposentar’ 
de vez. Vou aproveitar tu-
do que o Clube da Melhor 
Idade tem a nos oferecer”, 
comentou. 

Quem também elogiou 
as ações oferecidas no 
Clube foi Lúcia de Olivei-
ra Bezerra, de 64 anos, fi-
lha da saudosa Dona Nini. 

“Tudo aqui é maravilho-
so, a Rose Miranda é ma-
ravilhosa e ela está aqui 
porque é propósito de 
Deus. Tenho certeza que 
ela vai conseguir o me-
lhor para nós”, afirmou. 

As palestrantes fala-
ram sobre a onicomico-
se (a famosa micose nas 
unhas) e a importância 
de cuidar dos pés, já que 
a doença se caracteriza 
pela presença de fungos 
e pode atingir algumas 
partes das unhas ou com-
pletamente, sendo muito 
frequente em idosos. 

“Algumas alterações 
que ocorrem na terceira 
idade deixam os idosos 
mais vulneráveis a mico-
se nas unhas, entre elas, 
a diminuição da defesa 

imunológica que favore-
ce o surgimento de infec-
ções, vírus, bactérias, fun-
gos e parasitas”, explicou 
Mariana Fonseca. 

Na terceira idade, há di-
minuição do sistema imu-
nológico, deixando a pele 
mais exposta ao ambien-
te externo. “Há outros fa-
tores que influenciam no 
surgimento de onicomi-
coses, tais como doenças 
crônicas – a diabetes, por 
exemplo –, a falta de vas-
cularização, aumento de 
traumas, entre outros”, 
disse Vanessa Boschini. 

As palestrantes deram 
dicas e orientações a fim 
de garantir sempre a qua-
lidade de vida, saúde e 
bem-estar dos pés e das 
unhas aos idosos. 

Fundo Social de Nova Odessa oferece 
cuidados para os pés à Melhor Idade 

Rose Miranda: “É gratificante proporcionar esses 
momentos e ver a alegria e o engajamento das participantes”

DIVULGAÇÃO

PARCERIA COM SENAC

Como contrapartida 
por sua inclusão na Lei 
Aldir Blanc de Apoio 
à Cultura, a Escola de 
Dança Meire Prado Bal-
let está oferecendo seis 
bolsas de estudo 100% 
gratuitas para alunos e 
alunas do 5º ano da Re-
de Municipal de Edu-
cação de Nova Odessa 
que tenham interesse 
em fazer, durante um 
ano, aulas de balé clás-
sico, jazz funk ou dan-
ça contemporânea. 

Os interessados em 
participar da seleção 
para as bolsas devem se 
inscrever previamente, 
através de um formulá-
rio online, informando 
dados básicos de con-
tato e qual das três mo-
dalidades têm interes-
se em concorrer. Para 
se inscrever na seleção, 
basta acessar o formu-
lário pelo link https://
forms.gle/upyCq1tN-
1vRwWa7e6.

A seleção será promo-
vida pela escola de dan-
ça em parceria com o 
Departamento de Cultu-
ra e a Secretaria de Edu-
cação da Prefeitura, e os 
inscritos devem com-
parecer na escola Mei-

re Prado, localizado na 
Rua Irineu José Bordon, 
nº 405, no Jardim Santa 
Luiza, no próximo dia 
18/04, às 19h. 

“Estudar na Escola 
de Dança Meire Prado é 
poder aprender a dança 
com os melhores profes-
sores, vivenciar uma at-
mosfera de amizade, de 
troca e de conhecimen-
to em um ambiente sau-
dável e alegre”, comen-
tou a professora e pro-
prietária da escola, que 
também comentou es-
tar ansiosa em partici-
par da educação artísti-
ca desses novos alunos.

Cadu Pinotti Jr, res-
ponsável pelo Depar-
tamento de Cultura 
da Prefeitura de Nova 
Odessa, afirmou que “a 
Escola de Dança Mei-
re Prado é muito reno-
mada na região, e com 
o profissionalismo e 
excelência dos alunos 
e professores, eles tra-
balham muito bem pa-
ra movimentar a Cultu-
ra da cidade”. 

Dúvidas e informa-
ções podem ser sanadas 
diretamente com a equi-
pe da escola, pelo telefo-
ne (19) 99206-0523, ou 
com o Departamento 
de Cultura, pelo núme-
ro (19) 99762-6369.

Escola de dança 
oferece 6 bolsas de 
estudo para alunos 
da rede municipal

MEIRE PRADO
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ALIMENTO NA MESA

Programa, em parceria com o Instituto Federal de São Paulo, foi lançado nesta terça-feira (10)

Hortolândia acaba de 
ganhar duas hortas co-
munitárias: uma na Vi-
la São Pedro e outra no 
Jardim Amanda II. Elas 
foram implantadas em 
áreas públicas urbanas 
pouco exploradas, por 
vezes sujeitas a descar-
tes irregulares de lixo, e 
em breve produzirão no-
vos frutos – alimentos or-
gânicos, como frutas, le-
gumes e verduras; e no-
vas práticas pessoais, so-
ciais e ambientais, como 
trabalho em equipe, so-
cialização e afazeres da 
lida com a terra. 

O programa “Horta Co-
munitária”, em implanta-
ção pela Prefeitura, tem 
como parceiro o cam-
pus local do IFSP (Insti-
tuto Federal de Educa-
ção Ciência e Tecnologia 
de São Paulo), por meio 
da Coordenadoria de Ex-
tensão. O evento de lan-
çamento, na manhã desta 
terça-feira (10/05), levou a 
um dos locais de plantio o 
prefeito José Nazareno Ze-
zé Gomes e a diretora do 
campus, professora Caro-
line Jango; representan-
tes do Legislativo; secre-

tários e diretores munici-
pais, bem como morado-
res dos bairros do entor-
no. A ação integra a pro-
gramação de aniversário 
de 31 anos do município.

“A horta é o alimento 
na mesa, é procurar o so-
lo correto. Qual é o nos-
so intuito? Ocupar to-
dos esses espaços, prin-
cipalmente os de descarte 
clandestino que fazem na 
nossa cidade, às vezes na 
beira dos córregos, degra-
dando o meio ambiente, e 
capacitar as pessoas pa-
ra que façam estas horti-
nhas no fundo da sua ca-
sa também ou participem 
de outros grupos que pos-
sam viajar pela cidade, fa-
zendo esse trabalho, plan-
tando nestes pontos vicia-
dos de descarte e levan-
do o alimento para a me-
sa das pessoas. Eu tenho 
um sonho e acredito que 
seja o de todos aqui: que, 
num futuro bem próxi-
mo, a gente consiga edu-
car o nosso povo, levar es-
tas hortas para as demais 
escolas e os espaços onde 
fazem o descarte irregu-
lar. Isso é também cons-
cientizar as pessoas da 
questão ambiental, que é 
muito séria”, afirmou Ze-
zé Gomes.

“As hortas comunitá-
rias, para além de por ali-
mento na mesa dos mo-
radores do território, vão 
conscientizar sobre a im-
portância do trabalho co-
letivo e da preservação das 
áreas que hoje são usadas 
para o descarte irregular”, 
afirma o secretário de In-
clusão e Desenvolvimento 
Social, Francisco Raimun-
do da Silva.

Levantamento feito pe-
la Prefeitura mostra que 
há, atualmente, cerca de 
90 pontos de descarte ir-
regular pela cidade. 

No âmbito do poder pú-

blico, o programa é pilota-
do pela Secretaria de In-
clusão e Desenvolvimento 
Social, em parceria com 
a Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimento 
Sustentável. Os primeiros 
passos, como formação 
de mão de obra e implan-
tação dos canteiros, estão 
aos cuidados da OSC (Or-
ganização da Sociedade 
Civil) Amater, com a qual 
a Administração Munici-
pal assinou termo de coo-
peração por três meses. 
Participam do programa 
piloto 20 munícipes sele-
cionados. Os passos se-

guintes serão dados pela 
equipe do IFSP, por meio 
do programa “Frutifican-
do”, que será apoiada por 
servidores da Economia 
Solidária e do programa 
“Capacita Hortolândia”.

De acordo com o Dgres 
(Departamento de Gera-
ção de Renda e Economia 
Solidária), as hortas têm 
como objetivo atender à 
comunidade do território, 
a fim de oferecer formação 
para a preparação do solo, 
o plantio, a colheita e sus-
tentabilidade do projeto, 
visando a segurança ali-
mentar dos moradores do 

entorno. Toda a produção 
será distribuída entre os 
envolvidos, gratuitamente. 

As duas hortas comuni-
tárias urbanas agora im-
plantadas ficam no terre-
no ao lado do campus do 
IFSP e ao lado do condo-
mínio Bromélias, na Rua 
Henriqueta Lisboa, s/n, no 
Jardim Amanda II. 

EXPERIMENTAL
“Este projeto está acon-

tecendo em caráter ex-
perimental. A meta é sua 
implantação em toda a 
cidade, diminuído o des-
carte irregular, promo-
vendo a cidadania e des-
pertando o sentimento de 
pertencimento dos mo-
radores do entorno, além 
de promover a segurança 
alimentar”, ressalta o di-
retor do Dgres, Amaran-
tino Jesus de Oliveira, o 
Tino Sampaio.

Poderão participar do 
programa, preferencial-
mente, pessoas físicas 
moradoras dos bairros 
Vila São Pedro, Terras de 
Santa Maria, Jardim das 
Colinas, Vila Real e Par-
que Orestes Ôngaro, se-
gundo a Secretaria de In-
clusão e Desenvolvimen-
to Social. É preciso preen-
cher ficha cadastral e en-
tregá-la, junto com cópias 
de documentos pessoais, 
no Departamento de Ge-
ração de Renda e Econo-
mia Solidária, localizado 
no segundo andar do Pa-
ço Municipal “Palácio das 
Águas” (Secretaria de In-
clusão), na Rua José Cláu-
dio Alves dos Santos, 585, 
no Remanso Campineiro.

Zezé Gomes: “Eu tenho um sonho que, num futuro bem próximo, 
a gente consiga educar o nosso povo, levar estas hortas para as 
demais escolas e os espaços onde fazem o descarte irregular”

Hortolândia ganha duas hortas
comunitárias ao fazer 31 anos
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Na sessão ordinária 
desta segunda-feira (9), 
os vereadores rejeitaram 
o recebimento da denún-
cia 1/2022. O documen-
to, agora arquivado, pe-
dia a abertura de uma CP 
(Comissão Processante) 
“em desfavor” dos verea-
dores Milziane Menezes 
(PSDB) e Pavão da Aca-
demia (MDB), “pelas pos-
síveis práticas de atos in-
compatíveis com o exer-
cício do mandato parla-
mentar”. O texto também 
citava os assessores dos 
dois parlamentares. 

Apresentada por uma 
eleitora, a denúncia foi 
rejeitada por oito votos 
contrários, 3 favoráveis 
e duas abstenções. A de-
nunciante citava supos-
to caso de “crime de res-
ponsabilidade, danos ao 
erário público e conse-
quente quebra de decoro 
parlamentar”, nos termos 
do Decreto Lei 201/67. A 
denunciante menciona 
questões diversas, cita 
postagens em redes so-
ciais e afirma haver in-
dícios de que os assesso-
res seriam “funcionários 
fantasmas”.

Tanto Milziane Mene-
zes quanto Pavão da Aca-
demia rebateram a de-
núncia apresentada, du-
rante pronunciamentos 
na sessão plenária da Câ-
mara e salientaram que 

seus assessores desen-
volvem atividades ine-
rentes ao cargo. Durante 
a sessão, também foi feita 
a leitura, na íntegra, das 
11 páginas do documen-
to, pela vereadora Wal da 
Farmácia (PSL). Ao final, 
presentes aplaudiram o 
resultado da votação, que 
rejeitou a denúncia. 

Além de reivindicar a 
abertura de uma Comis-
são Processante, para 
apurar o assunto, o do-
cumento pedia o afasta-
mento dos vereadores e a 
convocação dos seus res-
pectivos suplentes para a 
“sessão de aceitabilida-
de” quanto “até o julga-
mento final” da CP, que 
não foi aberta, já que o re-
cebimento foi rejeitado. 
Além disso, sugeria que 
fosse instaurada “sindi-
cância administrativa” 
para apurar a conduta 
dos dois servidores pú-
blicos comissionados.

PERSEGUIÇÃO POLÍTICA
A vereadora Milziane 

Menezes manifestou sua 
indignação com a denún-
cia. “Tenho sido persegui-
da aqui nesta Casa, desde 
o início, inclusive, tendo 
os meus projetos de lei ar-
quivados”, afirmou.

Milziane comentou que 
sua assessora desenvol-
ve as atividades do car-
go. “Ela vai nas reuniões, 
ela me representa nas ci-
dades vizinhas, como ela 
tem feito. Para isso que 

serve a minha assesso-
ra”, afirmou. Disse que a 
assessora tem feito arti-
culações políticas diver-
sas, inclusive com depu-
tados, e que “não utiliza 
nenhum dinheiro público 
aqui desta Casa de Leis”. 

A parlamentar ainda 
criticou a Procuradoria 
da Câmara, por ter rece-
bido o documento. “Como 
pode uma denúncia arbi-
trária e sem fundamento 
[…] passar dentro desta 
Casa?”, criticou Milziane. 
Segundo a vereadora, a 
ex-procuradora jurídica 
que protocolou a denún-
cia tem “total interesse 
em [realizar] perseguição 
política contra o prefei-
to”. Para ela, a denúncia 
é fruto de “politicagem”.

DENÚNCIA INCABÍVEL
O vereador Pavão da 

Academia entregou do-
cumentos aos vereado-
res, para comprovar sua 

inocência, como título de 
eleitor do funcionário, 
com domicílio eleitoral 
em Monte Mor, assim co-
mo comprovante de resi-
dência no município e fo-
tos do servidor, atuando 
na própria Câmara. Res-
saltou, ainda, que o fun-
cionário atua nas ses-
sões, assessora seu tra-
balho na Comissão Per-
manente e, inclusive, nas 
demandas externas. 

Pavão explicou que 
pretendia solicitar a libe-
ração de imagens de câ-
meras de segurança e o 
acesso a dados de catra-
ca eletrônica do Legis-
lativo, “para realmente 
comprovar que ele [seu 
assessor] vem [atuando] 
na cidade”. Disse, ainda, 
que a denúncia é “incabí-
vel”, infundada, compos-
ta por “achismos”; e que 
seu assessor nunca resi-
diu em Marília, como de-
nunciado.

Câmara de Monte Mor rejeita denúncia 
para abrir CP contra dois vereadores

DIVULGAÇÃO

“ASSESSORES FANTASMAS”

O Projeto de Lei (PL) 
73/2022, de autoria do 
Poder Executivo, con-
cedeu reajuste salarial 
de 6% para os servidores 
públicos municipais in-
tegrantes do quadro de 
magistério, incluindo os 
aposentados e pensio-
nistas. A propositura foi 
aprovada por unanimi-
dade pelos vereadores, 
em regime de urgência 
especial, durante a ses-
são ordinária desta se-
gunda-feira (9). 

O PL estava em trami-
tação na Câmara desde 
sexta-feira (6), e foi objeto 
do Requerimento de Ur-
gência Especial, assinado 
por 13 vereadores, visan-
do à agilidade na aprova-
ção - pedido que também 
contou com o voto favo-
rável de todos os presen-
tes. No Poder Legislati-
vo, o projeto teve a rela-
toria do vereador Profes-
sor Adriel (PT). 

“A concessão deste rea-
juste salarial faz-se ne-
cessário para valoriza-
ção do magistério e em 
razão do incremento dos 
valores recebidos a títu-
lo de Fundeb”, afirma o 
prefeito Edivaldo Brischi 
(PTB), na justificativa do 
Projeto aprovado, fazen-
do referência ao Fundo 
de Manutenção da Educa-
ção Básica e de Valoriza-

ção dos Profissionais da 
Educação. 

O projeto estabelece 
que o reajuste vai abran-
ger servidores do magis-
tério, incluindo os que 
estão ocupando função 
pública como temporário 
(contratado), que atuam 
nas modalidades educa-
cionais compreendidas 
na rede municipal de en-
sino, da Educação Infan-
til, Ensino Fundamental 
até a EJA (Educação de 
Jovens e Adultos). 

Em discursos, vereado-
res enfatizaram a impor-
tância de se valorizar a 
educação e salientaram 
que a concessão do au-
mento salarial vai garan-
tir a adequação do muni-
cípio ao piso nacional do 
magistério, estabelecido 
pelo Governo Federal. 

 O vereador professor 
Adriel fez a leitura na ín-
tegra do seu relatório, 
antes da votação. “Essa 
é uma luta de toda esta 
Casa Legislativa”, disse. 
“Essa é uma vitória da 
categoria, do quadro do 
magistério”, reforçou.

Presidente da Câma-
ra, Alexandre Pinhei-
ro (PTB) esclareceu que 
o Fundeb foi instituído 
“para garantir que ha-
ja uma distribuição de 
recursos entre o Gover-
no Estadual e os muni-
cípios”. “Isso é uma con-
quista constitucional”, 
disse. 

Aprovado projeto de 
reajuste de 6% para 
quadro do magistério

RECURSOS DO FUNDEB
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Pavão da 
Academia 
disse que a 
denúncia era 
infundada 
e cheia de 
“achismos”



A Associação Pró-Me-
mória de Sumaré abriga 
a exposição “Maio(r) En-
trega”, da artista plásti-
ca e professora de artes 
Maria Tereza Aparecida 
Dedona Pedroni. O even-
to acontece no Centro de 
Memória “Thomaz Dido-
na”, na Praça da Repúbli-
ca, 102, no Centro de Su-
maré. O espaço está aber-
to para visitação entre 8h 
e 16h até o dia 20 de maio. 
A entrada é gratuita. 

A exposição é compos-
ta por obras da artista 
e criações de alguns de 
seus alunos ao longo de 
50 anos de produção. 

Nascida em Sumaré em 
1944, Maria Tereza come-
çou a dar as primeiras 
pinceladas ainda peque-
na e sempre foi incentiva-
da a pintar pela família. O 
pai, Antônio Dedona, foi 
pintor de paredes e che-
gou a fazer aulas de ar-
tes em Americana, cidade 
natal de sua mãe, Ema Pe-
droni Dedona, que tam-
bém fazia das pinturas 
algo natural e autodida-
ta, como passatempo que 
podia compartilhar com 
os filhos.

A artista plástica estu-
dou na Escola Campineira 

de Artes, onde fez diver-
sos cursos com professo-
res renomados. Como fon-
te de inspiração para as 
telas, Maria Tereza abor-
da características de seu 
pintor preferido: Renoir - 
artista francês impressio-
nista cujo a técnica prin-
cipal é a valorização da 
luz natural. “Esta é uma 
oportunidade para reve-
renciarmos o talento des-
sa grande artista da terra 
que é a Maria Tereza, pelo 
conjunto de sua obra e pe-
los ensinamentos trans-
mitidos aos seus alunos 
durante todos esses anos 
compartilhando seu co-
nhecimento”, comentou 
o presidente da Associa-
ção Pró-Memória, Rober-
to Cordenonsi. 

Centro de Memória ‘Thomaz Didona’ 
recebe exposição ‘Maio(r) Entrega’

Obras da artista plástica Maria Tereza Dedona 
Pedroni e de alunos ficam expostas até 20 de maio

DIVULGAÇÃO

LUZ NATURAL

SOLIDARIEDADE

Peças serão destinadas à instituições de caridade, que farão a entrega às famílias em vulnerabilidade

Quando as tempera-
turas ficam mais bai-
xas, a demanda por rou-
pas mais quentes aumen-
ta, dando oportunidade 
para as pessoas que es-
tão com peças esqueci-
das nos armários faze-
rem doações para os que 
não possuem condições 
de comprá-las. Para es-
treitar o caminho entre 
quem tem condições de 
contribuir e quem precisa 
das doações, o Shopping 
ParkCity Sumaré iniciou 
sua Campanha do Aga-
salho 2022, com o objeti-
vo de receber as doações 
de peças em bom estado 
para distribuí-las às famí-
lias carentes.

E a ideia é facilitar as 
doações. Para isso, estão 
instaladas caixas para a 
coleta com a identificação 
da campanha em todas 

as entradas do Shopping.
A campanha que vai até 

o dia 31 de julho vai rece-
ber peças de agasalhos, 
que serão destinadas às 
instituições de caridade 
do município de Sumaré. 
“As entidades farão a en-
trega das doações às fa-
mílias em situação de vul-
nerabilidade social”, afir-
ma Luis Horn, Head de 
Marketing do Shopping.

“Esperamos que a po-
pulação possa doar mui-
tas peças que estão sem 
uso nos armários e, as-
sim, ajudar quem não tem 
condições de comprar. Es-
tamos cumprindo nosso 
papel social nessa campa-
nha, levando conforto pa-
ra as famílias carentes do 
município, além de estar 
em linha com a atuação 
de sustentabilidade do 
ParkCity Solidário”, com-
pleta Eduardo Valderano, 
Supervisor de Marketing 
do Grupo AD Shopping.

FACILIDADES
O Shopping ParkCity 

Sumaré é o primeiro e 
único centro de compras 
da cidade e está locali-
zado no melhor lugar de 
Sumaré, na Avenida Re-

bouças. Inaugurado em 
novembro de 2019 com 
todas as facilidades de 
acesso, o Shopping conta 
com um mix de lojas ân-
coras, mega-lojas e lojas 
satélites com uma ampla 

variedade de grifes femi-
nina, masculina, jovem e 
infantil, além de acessó-
rios, calçados, joias, pre-
sentes, e uma oferta com-
pleta de serviços – como 
o Poupatempo. 

Shopping ParkCity Sumaré dá início
a Campanha do Agasalho de 2022
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A Prefeitura de Nova 
Odessa ampliou itinerá-
rios do transporte esco-
lar visando atender os 
alunos da EMEFEI (Es-
cola Municipal de Ensino 
Fundamental e Educação 
Infantil) Paulo Azenha, 
na Vila Azenha – espe-
cialmente no horário de 
entrada das aulas. Já a 
partir desta quarta-feira 
(11/05), duas linhas come-
çam a funcionar. 

Após estudos da Dire-
toria de Transportes e da 
Secretaria de Educação, 
foi possível estender es-
sa rota, garantindo esse 
benefício aos estudan-
tes que dependem des-
se meio de locomoção. A 
medida atende a uma rei-
vindicação intermedia-
da pela vereadora Már-
cia Rebeschini. 

Atualmente, 20 veícu-
los atuam no Transporte 
Escolar Municipal, em 40 
rotas gratuitas diferen-
tes, que atendem a mi-
lhares de alunos da re-
de pública diariamen-
te. “Há muitos anos não 
existia rota de transpor-
te para essa escola. En-
tão, essa medida vai be-
neficiar os estudantes de 
vários bairros”, explicou 
o diretor de Transpor-
tes da Prefeitura, André 
Gazzetta.

De acordo com o cro-
nograma da Diretoria de 
Transportes, a linha 1 
atenderá aos bairros Jar-
dim Planalto, Centro, Jar-
dim Santa Rosa e Jardim 
Flórida. Já a segunda li-
nha atenderá aos bairros 
Jardim São Jorge, Jardim 
Terra Nova/Fibra, Fibra 
Santa Luíza, Fibra Nossa 
Senhora de Fátima e Par-
que Residencial Triunfo. 

Nova Odessa amplia itinerários do transporte 
escolar para atender alunos da Vila Azenha

BENEFÍCIO

A partir desta quarta-feira (11), duas linhas começam a funcionar
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Campanha do Agasalho 
2022 do Shopping 
ParkCity Sumaré

Data: de 25 de abril a 31 
de julho
Local de coleta: Nas 
entradas do Shopping.
Site: www.
parkcitysumare.com.br
Facebook: Facebook.
com/parkcitysumare
Instagram: 
@parkcitysumare
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ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL O ParkCity Sumaré 
conta com uma unidade 
do Savegnago Supermer-
cados, além de opções de 
lazer, cultura e gastrono-
mia. Também possui cin-
co salas de cinema da Re-
de Cineflix com capaci-
dade total para 500 pes-
soas e a Academia Ino-
va, rede que está entre as 
melhores operações des-
ta atividade.

do sexto ponto (esquina 
da Rua Miguel Bechis x 
Rua Maria Consuelo Co-
bos Lanzoni, 64) às 6h51; 
do sétimo ponto (em fren-
te ao comércio de queijos 
do Zezinho, da Rua Dois, 
número 22) às 6h52 e pa-
rada final na EMEFEI 
Paulo Azenha às 7h. 

Já o veículo 2 sairá do 
primeiro ponto (depósi-
to de Gás Rossi da Rua 
Brasília, 281, São Jorge) 
às 6h40; do segundo pon-
to (em frente à padaria 
Pão de Ouro, lado oposto, 
na Rua Virgílio Bodini, 
389, Jardim Santa Luíza) 
às 6h45; do terceiro pon-
to (ponto de ônibus da 
Rua da Amizade da Rua 
da Amizade, 591) às 6h50; 
do quarto ponto (esqui-
na da Rua da Amizade x 
Rua da Alegria) às 6h53; 
do quinto ponto (Rua Ce-
leste Cereser Paulão, nú-
mero 327) às 6h54; sexto 
ponto (em frente ao caldo 
de cana, lado oposto da 
Rua Celeste Cereser Pau-
lão, número 210) às 6h55; 
e parada final na EMEFEI 
Paulo Azenha às 7h.

Os veículos sairão dos 
respectivos pontos ini-
ciais às 6h40 e passa-
rão pelos bairros citados 
com pequeno intervalo, 
devendo chegar às 7h ao 
destino final – a EMEFEI 
Paulo Azenha. 

O veículo 1 sairá do pri-

meiro ponto (em frente à 
praça do Mathilde Ber-
zin, localizada na Rua 
Pastor Alfredo Klava) às 
6h40; do segundo pon-
to (em frente a Farmácia 
Unipharma do Jardim 
Europa) às 6h42; do ter-
ceiro ponto (em frente ao 

Banco Santander, no Cen-
tro) às 6h50; do quarto 
ponto (em frente a Pape-
laria Avante da Rua Rio 
Branco, no Santa Rosa) 
às 6h45; do quinto ponto 
(esquina com o salão de 
festas da Rua Miguel Be-
chis Filho, 154) às 6h50; 

Caixas para coleta com a 
identificação da campanha 
estão instaladas em todas 
as entradas do Shopping



R$ 176,2 MILHÕES

Medida beneficia policiais e 
servidores que atuam em áreas 
em que houve redução dos índices 
de vítimas de letalidade violenta

O governador Rodrigo 
Garcia liberou na terça-
-feira (10) o pagamento de 
R$ 176,2 milhões em Bo-
nificação por Resultados 
(BR) a policiais civis, mi-
litares e técnico-científi-
cos, além de servidores 
da SSP (Secretaria da Se-
gurança Pública). O paga-
mento será realizado no 
próximo dia 23.

“Todos conhecem a po-
lítica de bonificação do 
Estado, que tem vínculo 
com os resultados da Se-
gurança Pública. Ao lon-
go do ano de 2021, tive-
mos uma série de resul-
tados alcançados e agora, 
com a condição econômi-
ca de São Paulo, vamos 
realizar o pagamento 
deste bônus. Vamos dar 
continuidade à aquisição 
de novos equipamentos e 
de mais veículos para que 
a gente possa avançar no 
combate à criminalida-
de no nosso estado”, dis-
se Rodrigo Garcia.

A medida, referente ao 

1º e 2º bimestre de 2021 e 
publicada no Diário Ofi-
cial do Estado, beneficia 
os policiais e servidores 
que atuam em áreas em 
que houve redução dos 
índices de vítimas de le-
talidade violenta (homi-
cídio doloso e latrocínio), 
roubo e furto de veículo, 
além de roubo em geral, 
a cada bimestre. O anún-
cio foi realizado durante 
evento em que o governa-
dor assinou o decreto que 
cria uma medalha alusi-
va aos 50 anos da Rota, 
destinada aos paulistas 
que atuaram direta ou in-
diretamente pela eleva-
ção do nome da Polícia 
Militar em todo o estado 
de São Paulo. 

Serão repassados, em 
relação aos dois primei-
ros meses do ano passa-
do, cerca de R$ 54,5 mi-
lhões a 89,1 mil profis-
sionais, sendo 113 servi-
dores civis da Secreta-
ria de Segurança Públi-
ca, 20 mil policiais civis, 
65,6 mil policiais milita-
res e 3,2 mil policiais téc-
nico-científicos. A Bonifi-

cação por Resultado refe-
rente ao segundo bimes-
tre de 2021 soma R$ 121,7 
milhões, que serão pagos 
a 95,4 mil colaboradores 
– 117 servidores civis da 
SSP, 21,3 mil policiais ci-
vis, 70,4 mil policiais mi-
litares e 3,5 mil policiais 
técnico-científicos.

ATRASADO
Para a presidente do 

Sindpesp (Sindicato dos 
Delegados do Estado de 

São Paulo), Raquel Koba-
shi Gallinati, apesar do 
marketing dar a entender 
que o valor é um prêmio, 
esse recurso é referente 
aos dois primeiros bimes-
tres de 2021 e está atrasa-
do há mais de um ano.

“Esse dinheiro é de um 
bônus que deveria ter sido 
pago no primeiro semestre 
de 2021. Ao invés de anun-
ciar como um favor, o go-
vernador deveria estar pe-
dindo desculpas por cum-

prir sua obrigação com 
quase um ano de atraso”, 
avalia a presidente.

Para a delegada Raquel, 
o anúncio, mais uma vez, 
tem um claro viés eleito-
reiro. “As polícias foram 
massacradas duran-
te três anos pelos eleitos 
em 2018 e agora, seis me-
ses antes de uma nova 
eleição, a Segurança Pú-
blica vira prioridade em 
um passe de mágica. Não 
adianta tentar usar a se-

gurança como ferramen-
ta de marketing. Os po-
liciais não caem mais. A 
população não cai mais”, 
disse Raquel.

O Sindpesp lembra que 
o valor só será pago aos 
policiais que cumpriram 
metas de redução de cri-
mes, mesmo trabalhan-
do com estrutura precá-
ria e, no caso da Polícia 
Civil, com um deficit de 
policiais que ultrapassa 
15 mil cargos vagos.

Anúncio foi realizado durante evento em que o governador assinou o decreto que cria medalha alusiva aos 50 anos da Rota

Governador Rodrigo Garcia anuncia 
bônus aos policiais e sindicato contesta
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Serviços incluíram limpeza da via, poda da 
grama alta das laterais e colocação de pedra bica

DIVULGAÇÃO
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O presidente do TCESP 
(Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo), Di-
mas Ramalho, esteve em 
Paulínia, para conversar 
com os parlamentares da 
RMC (Região Metropoli-
tana de Campinas) so-
bre parâmetros para ges-
tão das Câmaras Munici-
pais. O evento aconteceu 
na sexta-feira (06), na Câ-
mara de Paulínia.

O principal objetivo 
do encontro foi sanar 
dúvidas sobre a gestão 
das Câmaras, entrando 
em um consenso com o 
Tribunal de Contas, pa-
ra evitar problemas com 
as aprovações de contas 
dos presidentes dos Le-
gislativos. Atualmente, os 
presidentes relatam mui-
tas disparidades entre os 
apontamentos feitos por 
diferentes procuradores 
dos Tribunais na Região 
de Campinas e também 
em cidades próximas. 

O assunto vem sendo 
discutido em vários en-
contros do Parlamento 
Metropolitano, e com o 
intermédio do presiden-
te do Parlamento, o presi-
dente da Câmara de Cam-
pinas, Zé Carlos, Rama-
lho aceitou participar da 
reunião para uma con-
versa com os vereadores.

Ramalho ressaltou a 
importância de agir com 
parcimônia e buscar ci-
dades financeiramente 
e estruturalmente pa-
recidas, para achar um 
parâmetro de como agir. 
“Sabemos que as Câma-
ras não agem de má-fé, 
mas temos que ter um 
limite para algumas 
coisas. E quando hou-
ver apontamentos, con-
versem com o pessoal 
do Tribunal de Contas e 
mostrar porque fez tal 
ação, basear tudo o que 
acontece e porque acon-
tece. Queremos ajudar as 
Câmaras e Prefeituras a 
ter gestões mais efica-
zes, não queremos jul-
gar ninguém”, comentou 
o presidente do TCESP.

Ele ainda ressaltou que 
os presidentes têm bas-
tante liberdade de agir e 
de realizar ações dentro 
dos poderes legislativos. 
“Só não exagerem, façam 
obras, comprem carros, 
melhorem os locais. Vo-
cês têm o direito de uti-
lizar o duodécimo, então 
utilizem com sabedoria”, 
explicou ele.

O presidente da Câma-
ra de Hortolândia, Paulo 
Pereira Filho, o Paulão 
(PL), falou da importân-
cia deste encontro. “Já ti-
vemos apontamentos fei-
tos pelo TCESP, e no jul-
gamento provamos que 
não tínhamos agido de 
má-fé e conseguimos re-
solver os problemas. Te-
mos que trabalhar em 

conjunto para que essa 
relação mude e estejamos 
do mesmo lado, buscan-
do melhorar as gestões 
das Câmaras e Prefeitu-
ras”, comentou Pereira.

Durante o encontro, o 
deputado federal Carlos 
Sampaio (PSDB), falou 
da importância da cria-
ção de parâmetros pa-
ra as Câmaras poderem 
se basear. “Do jeito que o 
sistema está formado, se 
sairmos dos parâmetros 
do promotor daquela ci-
dade, as Câmara sofrem 
com as consequências. 
Os promotores precisam 
conversar com prefeitos e 
presidentes do Legislati-
vo para agir em defesa da 
cidade e não como acusa-
dores”, comentou ele.

Tribunal de Contas orienta 
sobre gestão das Câmaras em 
palestra para vereadores da RMC

Presidente do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo 
conversou com parlamentares em reunião do Parlamento Metropolitano

DIVULGAÇÃO

SANAR DÚVIDAS

A equipe da Secreta-
ria de Obras, Projetos e 
Planejamento da Pre-
feitura de Nova Odessa 
realizou diversos ser-
viços de manutenção e 
zeladoria no trecho ru-
ral da Avenida São Gon-
çalo, situado a partir do 
Jardim Campos Verdes, 
no sentido Sumaré, se-
mana passada. O traba-
lho contou com a limpe-
za da via e incluiu poda 
da grama alta das late-
rais, reparos de irregu-
laridades e a compacta-
ção do solo. 

Além disso, a equi-
pe colocou pedra do ti-
po bica corrida no lo-
cal, para dar maior po-
der de sustentação e re-

sistência ao solo. “Esse 
tipo de material ajuda 
com o suporte do solo, 
além de em tempos de 
chuva, facilitar a passa-
gem de carros pela via, 
diminuindo os riscos de 
acidentes, como derra-
pagens”, explicou o res-
ponsável pelos Serviços 
Urbanos da pasta, en-
genheiro Luan Vitorelli. 

“Fizemos também a 
limpeza e o corte do ma-
to, que já estava muito 
alto e invadindo a rua, 
diminuindo a visão dos 
motoristas e consequen-
temente causando aci-
dentes. Era um local que 
gerava bastante recla-
mação dos munícipes, 
então trabalhamos por 
uma semana inteira pa-
ra atender essa deman-
da”, explicou Luan.

Nova Odessa faz 
manutenção em trecho 
da Avenida São Gonçalo, 
no Jd. Campos Verdes

ZONA RURAL
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Fundação CASA promove Torneio de Voleibol 
Cerca de 800 adolescentes em medida socioeducativa de interna-
ção em 80 centros socioeducativos participam do IX Torneio Es-
tadual de Voleibol da Fundação Casa, que será realizado duran-
te este mês. Trata-se da primeira edição do campeonato, após a 
decretação da pandemia da Covid-19 – a última ocorreu em 2019. Polícia

Aproximadamente 1 kg de 
maconha e drogas sintéticas foram 
apreendidas e outras três pessoas 
serão investigadas por roubo

Policiais civis da DIG 
(Delegacia de Investiga-
ções Gerais) de America-
na deflagraram a Ope-
ração Rapina, na manhã 
da terça-feira (10), na re-
gião do Jardim Dall’Orto, 
em Sumaré. Durante a 
ação, o dono de uma ta-
bacaria de 21 anos e a ir-

mã dele de 18 anos foram 
presos. Ao todo, foram 
apreendidos aproxima-
damente 1kg de maco-
nha e drogas sintéticas, 
além um revólver, répli-
ca de pistola, três mo-
tocicletas e quadros de 
motos. Segundo a Polí-
cia Civil, a investigação 
foi realizada a partir de 
17 de abril de 2022, quan-
do os agentes passaram 

Drogas e motocicletas foram apreendidas durante a operação

Operação Rapina da DIG detém casal
de irmãos, no Jd. Dall’Orto, em Sumaré

Nesta quinta-feira 
(12), a Rua Belmiro Pinto 
Fonseca, em Monte Mor, 
será interditada das 10h 
às 13h, para a realiza-
ção de um simulado de 
acidente de trânsito en-
volvendo veículos leves e 
um caminhão que trans-
porta produto perigoso.

O evento tem como fi-
nalidade ampliar a exce-
lência dos serviços ope-
racionais prestados nas 
rodovias administradas 

pela Concessionária Ro-
dovias do Tietê. Estarão 
envolvidas viaturas de 
resgate básico, unida-
des de suporte avança-
do e de inspeção de trá-
fego; guinchos leve e pe-
sado, caminhões pipas 
da concessionária e veí-
culos operacionais; Cor-
po de Bombeiros, Defe-
sa Civil, SAE (Serviço de 
Atendimento Emergên-
cia), Cetesb, Guarda Mu-
nicipal, Departamento 
de Trânsito, Polícia Mi-
litar e Polícia Militar Ro-
doviária.

O exercício, considera-
do de extrema importân-
cia e relevância no con-
texto do sistema rodo-
viário, marca uma evo-
lução no atendimento 
de urgência a acidentes 
de grandes proporções. 
A partir dos simulados, 
que reproduzem um aci-
dente real, a equipe da 
Diretoria de Operações 
da Artesp avalia in loco o 
atendimento disponibili-
zado pelas concessioná-
rias, fazendo sugestões 
e exigindo melhorias, 
quando necessário.

Simulado de acidente 
com produtos perigosos 
interdita rua em Monte Mor

Atendimento prestado pela concessionária é avaliado in loco pela Artesp

DIVULGAÇÃO
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Três foragidos da Justi-
ça foram presos durante 
três abordagens realiza-
das na região na manhã 
da segunda-feira (09). 

Uma das prisões ocor-
reu na Avenida Rebouças, 

em Sumaré. 
Um homem com man-

dado de prisão preventi-
va por adulteração de si-
nal automotor foi locali-
zado pela Polícia Militar. 
Ele foi encaminhado ao 1º 
Distrito Policial e depois 
ficou na Cadeia local.

Outra abordagem acon-

teceu na Rua Augusto dos 
Anjos, no Jardim Aman-
da, em Hortolândia, após 
policiais militares checa-
rem uma denúncia anôni-
ma. O acusado conduzia 
um VW Voyage que esta-
va com a documentação 
vencida. O crime que ele 
teria praticado não foi in-

formado pela polícia.
Em Monte Mor, outro 

foragido da Justiça por en-
volvimento em furto foi 
encontrado pela PM na 
Avenida Jânio Quadros, 
no Centro. O homem foi 
levado ao Plantão Policial 
e depois transferido à Ca-
deia de Sumaré.

Polícia Militar prende 3 foragidos 
da Justiça no mesmo dia na região

Prisões foram realizadas pela Polícia Militar

EM ABORDAGEM

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

a apurar o roubo come-
tido por dois assaltan-
tes, que ocupavam uma 
motocicleta de cor pre-
ta. Naquela ocasião, o ga-
rupa, que portava arma 
de fogo, levou uma mo-
tocicleta Honda/CB 600F 
Hornet, próximo da sede 
da DIG em Americana.

O Setor de Inteligência 
da Gama (Guarda Civil 
Municipal) de America-
na identificou a motoci-
cleta utilizada no crime, 
bem como o proprietá-
rio e retransmitiu as in-
formações para os poli-
ciais da DIG. 

O delegado José Doni-

zeti de Melo representou 
pelo mandado de busca 
na residência do proprie-
tário e o cumprimento foi 
realizado na terça-feira, 
durante a “Operação Ra-
pina”, em Sumaré.

Durante as buscas, os 
policiais chegaram até ao 
principal alvo, no Jardim 
Dall’Orto, onde foi locali-
zado. Os investigadores 
apreenderam a motoci-
cleta Honda/Hornet 600 
vermelha, roubada em 
Americana, com placa e 
identificações trocadas 
na garagem. 

No interior do imóvel 
encontraram um revól-

ver, calibre 38, municia-
do, com numeração su-
primida, além de drogas, 
uma Honda/CG 160 pra-
ta e peças de motocicle-
tas. Os agentes também 
encontraram celulares e 
outros objetos, tais como 
capacete, blusa suposta-
mente utilizada na data 
do crime, tênis utilizado 
pelo autor, entre outros. 
A irmã do alvo, que tam-
bém estava na casa foi 
presa e responderá por 
tráfico de drogas.

OUTROS SUSPEITOS
A Polícia Civil apura 

envolvimento de outros 

investigados no esque-
ma do roubo da motoci-
cleta. Os agentes também 
conseguiram identificar 
o dono de um lava- rápi-
do de 24 anos, no Jardim 
Águas da Prata, um mo-
toboy de 21 anos, que resi-
de no condomínio Águas 
de Araxá, e um açouguei-
ro de 21 anos, que reside 
no Jardim Paulistano. 

Os três foram levados 
à sede da delegacia espe-
cializada para prestarem 
depoimento e depois li-
berados. As respectivas 
participações serão apu-
radas durante o inquéri-
to policial.
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A capital paulistana tem o seu Rotei-
ro das Artes, eis que possui um enor-
me acervo que nem todo brasileiro fi-
ca sabendo. 

O Museu de Arte Sacra, por exemplo, 
instalado num prédio de 1774, no bair-
ro da Luz, tem obras de Aleijadinho, 
Benedito Calixto, Veronese, frei Agos-
tinho de Jesus etc.

O Masp (Museu de Arte de São Paulo) 
é o mais conhecido por estar em lugar 

de destaque em plena Avenida Paulista. 
O Masp foi inaugurado em 1947 e é 

o mais importante museu de arte oci-
dental de toda América Latina. 

Em seu acervo encontramos: Porti-
nari, Picasso, Di Cavalcanti, El Grec-
co, Goya, Renoir, Degas, Monet, e mui-
tos outros. 

E a construção do seu prédio origi-
nou, em sua arquitetura, o maior vão 
livre do mundo.

Soubemos de atritos desagradáveis 
perante turistas, quando determina-
das cidades obrigam as excursões que 
ali chegam a contratar “guia local”.

Para começar: Não existe a figura 
do “guia local”.

Mas, o pior é em algumas cidades se 
tentar fazer tal ‘obrigação” através de 
Lei Municipal, ou melhor, através de 
vereadores que não conhecem o turis-

mo, não conhecem as Leis Federais e 
(muito menos) sabem que a Lei Fede-
ral se sobrepõe às Leis locais. 

A Lei Federal estabelece a existên-
cia do Guia Regional, onde é permiti-
do trabalhar em todo o seu Estado on-
de se formou.

Não podendo, assim, uma lei muni-
cipal coibir o trabalho de outro guia 
por não residir naquela localidade.

A Pinacoteca do Estado, ao lado da 
Estação da Luz, num atraente pré-
dio reformado, contém 4.500 obras de 
artistas brasileiros dos últimos 200 
anos. Você precisa visitar.

Já o mais antigo museu de arte do 
país, com 2.000 obras quase todas pro-
duzidas no Brasil é o Museu de Arte 
Moderna, atualmente acomodado na 
Grande Marquise do Parque do Ibira-
puera. 

Temos, ainda, o Museu de Arte Con-
temporânea com quase 6.000 obras 

das mais variadas tendências e com 
todos os principais artistas brasilei-
ros, sem falarmos no Majestoso Mu-
seu do Ipiranga.

A Arte Acadêmica você encontra 
no Museu de Arte Brasileira criado 
em 1961 e constituído por 3.000 obras 
entre pinturas, desenhos, esculturas, 
gravuras e tapeçarias, formando um 
dos mais completos acervos de arte 
acadêmica, moderna ou contemporâ-
nea brasileira. 

São Paulo é uma potência em Artes.

Nos dias 28 e 29 deste mês de abril, 
os Agentes de Viagens se reuniram na 
cidade de Águas de Lindóia, no tradi-
cional encontro desses profissionais, 
desde há muito tempo realizado pe-
la Aviesp, Associação das Agências 
Independentes do Interior do Esta-

do de São Paulo.
Atualmente a Aviesp está unida 

com à Abav/SP, Associação Brasilei-
ra dos Agentes de Viagens – capítu-
lo São Paulo.

A Aviesp sempre foi uma das forças 
propulsionadora do nosso Turismo.

ROTEIRO DAS ARTES

ERRO AO FAZER SEM CONHECER

A PINACOTECA E MUSEUS IMPORTANTES

AGENTES DE VIAGENS

O charme 
de Santos

O charme 
de Santos
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JARBAS FAVORETTO

Omar e os seus mis-
térios fazem de 
Santos uma cida-

de acostumada a conviver 
com o charme dos transa-
tlânticos e outros navios 
dos mais diferentes tipos 
e procedências trazendo, 
além das pessoas e das 
cargas, os mistérios pró-
prios dos que vêm de ter-
ras distantes.

Santos é o cenário perfei-
to para o maior jardim de 
praia do mundo, cercado 
de flores raras e chapéus 
de sol majestosos. 

É impregnado pelo gos-
toso cheiro do café que in-
vade as ruas e se mistura 
com a maresia.

Assim, a cidade de San-
tos se descreve entre os 
seus muitos atrativos, no 
que deve estar muito certa, 
pois recebe mais de cinco 
milhões de visitantes nas 
temporadas de verão, ou 
um milhão apenas nas fé-
rias de julho. É o charme 
de Santos.


